

ACTA DE LA XXIII ASAMBLEA ORDINARIA DE LA ASOCIACIÓN ESTATAL DE PROGRAMAS UNIVERSITARIOS PARA MAYORES CELEBRADA EL 25 DE MAYO DE 2023, EN EL HEMICICLO DE LA FACULTAD DE LETRAS. CAMPUS DE LA MERCED. UNIVERSIDAD DE MURCIA.

Universidades y representantes asistentes:

- U. Alicante, Marian Alesón Carbonell
- U. Almería, María Elisa Álvarez Siles, representante delegada
- U. Autónoma de Barcelona, María Valdés Gázquez, representante delegada
- U. Barcelona, David Viñas Piquer
- U. Cantabria, David Cantarero Prieto
- U. Castilla La Mancha, Raquel Cervigón Abad, representante delegada
- U. Córdoba, Ana Belén Martínez López, sin nombramiento oficial en AEPUM
- U. Deusto, Joseba Doistua Nebreda
- U. Extremadura, José María Corrales Vázquez
- U. Huelva, Rafael T. Andújar Barroso
- U. Internacional de Cataluña. Barcelona, Jordi Miralbell Guerin
- U. Jaume I. Castellón, Inmaculada Rodríguez Moya
- U. La Rioja, David Torre Pérez, representante delegado
- U. Les Illes Balears, Antoni Gamundí Gamundí
- U. Lleida, Anna Soldevila Benet
- U- Málaga, Milagros León Vegas, representante delegada
- U. Miguel Hernández. Elche, Esther Teresa Fuentes Marhuenda, representante delegada
- U. Murcia, M^a del Mar Albero Muñoz
- U. Nacional a Distancia (UNED), Noelia Corral Maraver
- U. Oviedo, Francisco Javier Fernández Río
- U. País Vasco, Amaia Irazusta Astiazaran
- U. Pontificia de Salamanca, M^a Teresa Ramos Bernal
- U. Santiago, Antonio Rodríguez Martínez
- U. Valladolid, Ana María Iglesias Botrán
- U. Alcalá, M^a Teresa Inmaculada Díez Folledo

Asistieron como invitados

- Universidad de Santiago de Compostela
- Universitat de Lleida
- Universidad de Extremadura
- Universidad de Murcia
- Universidad de Córdoba
- Universidad de Alcalá
- Universidad de Extremadura
- Universidad del País Vasco

EXCUSAN ASISTENCIA

U. A Coruña, Matilde García Sánchez
U. Burgos, Gemma Miguel Miguel
U. Carlos III, Luz Neira Jiménez
U. Católica de Ávila, Francisco Trullén Galve
U. La Laguna. Tenerife, José Arnay Puerta
U- León, Teresa Llamazares Prieto
U. Politècnica de València, Ana Muñoz Gonzalo
U. Salamanca, Francisco Javier Rubio Muñoz
U. Sevilla, Jesús Domínguez Platas
U. Valencia, María Dolores Pitchard Garrido
U. Vigo, Carmen M^a Abreu Fernández

Antonio Rodríguez, Presidente de AEPUM, tras el saludo a todos los asistentes y nombrar a las universidades que han comunicado que no podían asistir,

Agradece a la Universidad de Murcia y en especial a María del Mar Albero, la organización del Seminario, y recuerda que el primer seminario de trabajo tras la creación de AEPUM, en 2004, se realizó en la Universidad de Murcia, en 2005.

Sin más comienza el **ORDEN DEL DÍA:**

1.-Lectura y aprobación, si procede, del acta de **la XXII Asamblea** celebrada el 27 de septiembre de 2002, en la UNED. Madrid.

Se aprueba por unanimidad.

2.-Informes (presidente) y actividades realizadas:

2.1.- Concesión del 9º Premio AEPUM Adoración Holgado Sánchez de Investigación:

El pasado 14 de diciembre de 2022 se reunió el Jurado formado por:

Presidente: Antonio Rodríguez Martínez, Universidad de Santiago de Compostela

Secretaria: María Luz Neira Jiménez, Universidad Carlos III de Madrid

Vocales: José Arnay Puerta, Universidad de la Laguna

Florentino Blázquez Entonado, Universidad de Extremadura

María del Mar Albero Muñoz, Universidad de Murcia

De los trabajos presentados se otorgó:

-. El premio Adoración Holgado Sánchez al trabajo titulado: **“Intención de participación en programas universitarios para mayores en modalidad a distancia. Identificación de perfiles mediante análisis de segmentación”**. Investigador principal: Antonio Víctor Martín García, Universidad de Salamanca.

-. Un accésit al titulado: **“Motivaciones y expectativas de estudiantes del Programa Universitario para Mayores de la Institución hacia el aprendizaje en línea**. Investigador principal: Antonio Codina Sánchez, Universidad de Almería.

2.2.- Convocatoria de la 10ª Edición del Premio Adoración Holgado Sánchez de investigación.

Antonio Rodríguez informa que ya está abierto el plazo de presentación de trabajos para el año 2023 y anima a participar y a que cada universidad divulgue la convocatoria entre la comunidad universitaria.

2.3- Participación en el III Congreso Estatal EPA 2023 celebrado en Alicante.

Antonio Rodríguez, participó como ponente representante de AEPUM en El III Congreso Estatal EPA, los días 24 y 25 de marzo de 2023 en la Universidad de Alicante.

2.4.- Felicitación Universidad de Alicante.

Felicita a Marian Alesón, por la concesión de un Erasmus para Mayores en la Universidad de Alicante. Además, informa que esta semana Marian ha presentado el Programa Erasmus Senior en el Foro de Internacionalización de la CRUE, celebrado el 23 de mayo en León.

Espera que esta presentación y otros proyectos internacionales subvencionados a otras universidades sirva para crear comunicación y colaboración entre AEPUM y CRUE. Desea que la nueva Junta Directiva pueda conseguirlo.

2.5.- Colaboración y ayuda en la organización del XII Seminario de Trabajo

Antonio Rodríguez indica que ha estado en constante comunicación con M^a del Mar Albero apoyando y asesorando en las diversas cuestiones que planteaba la Universidad de Murcia.

2.6.- Reuniones de la Junta Directiva

El presidente informa que se han realizado cinco reuniones online de la Junta Directiva para tratar los diferentes temas que han ido surgiendo desde la última Asamblea celebrada en Madrid.

2.7.- Actualización página Web

Antonio Rodríguez recuerda que es conveniente actualizar los datos en la página web de la Asociación. Insiste en que los datos a introducir son los generales y totales de cada universidad, por ejemplo, si alguna universidad tiene varios programas no tiene que poner el alumnado por programa, sino simplemente el total, sumando el alumnado que hay en los distintos programas.

Recuerda que cada universidad tiene su clave y en breve se solicitarán meter los datos del curso 2022-2023.

2.8.- Peticiones de colaboración a AEPUM

Desde la J.D. se tramitan a todas las universidades socias todas aquellas peticiones de colaboración que se soliciten, siempre que vengan a través del representante en la Asociación de la Universidad que lo solicita. Por ejemplo, en unos días os llegará una información de colaboración en una investigación que se está llevando y coordinada por un grupo de investigación de la Universidad de Santiago.

3.- Aprobación si procede del Informe económico

Antonio Rodríguez excusa la asistencia de Ana Muñoz, tesorera de la Asociación, y pasa a resumir el informe económico que ha enviado:

- **Gastos** de mantenimiento de la cuenta en Caixa, regalos institucionales, desplazamiento y alojamiento de los socios homenajeados en el XVII Encuentro, 9^a Premio Adoración Holgado Sánchez, factura dominio AEPUM, I.R.P.F. de los premios, Seminario de Murcia y factura Anverso estudio jurídico/económico.

El saldo actual es de 21.885,61 € a los que hay que sumar 600€ de 3 cuotas recibidas en los dos últimos días.

Hay además pendientes de pago la cuota de 2023 de 6 universidades, una cuota de 2022 y otra de 2021.

Se entrega a los asistentes una copia de dicho resumen, indicando el Sr. presidente que se enviará el resumen económico definitivo del curso junto al acta.

Antonio Rodríguez comenta que hay que reformar cuanto antes, por estar quedando obsoleta, la base de datos de AupumBase, lo que implicará un gasto que con este remanente podría asumirse.

4- Incorporación de nuevos Socios

Se ratifica y aprueba la incorporación de la Universidad de Alcalá, que presentó la documentación en enero de 2023 solicitando ser socia.

Se les facilitará el contacto con la Universidad de Alicante para indicarle el procedimiento para incorporarse a la página web.

5.- Elección de presidente.

Antonio Rodríguez, presidente de AEPUM, antes de pasar a la elección agradece personalmente a todos los vocales de la Junta Directiva que le han apoyado, ayudado y asesorado durante estos cuatro años de presidencia:

- Concepción Bru Ronda, Universidad de Alicante
- Amparo Pérez Carbonell, U. Valencia
- Joanna María Seguí Pons, Universitat Illes Balears
- Jesús Delgado Peña, (Vocal: Isabel Jiménez Lucena), Universidad de Málaga
- Zulima Fernández Muñoz, Universidad de Oviedo
- Florentino Blázquez Entonado, Universidad de Extremadura
- Elsa González Esteban, Universidad Jaume I de Castellón
- Antonio Codina Sánchez, Universidad de Almería
- M^a Teresa Ramos Bernal, Universidad Pontificia de Salamanca
- Ana Muñoz Gonzalo, Universitat Politècnica de València
- Marian Alesón, Carbonell Carbonell, Universidad de Alicante
- Luz Neira Jiménez, Universidad Carlos III. Madrid
- Antoni Gamundí Gamundí, Universitat Illes Balears
- Jesús Domínguez Platas, Universidad de Sevilla

Agradece la candidatura a la Presidencia de AEPUM de Marian Alesón de la Universidad de Alicante y le da la palabra para que la presente.

Marian Alesón, comienza animando a una mayor participación de los socios, manifiesta que los alumnos con su entusiasmo, ilusión y colaboración son un ejemplo, indica que gran parte de las propuestas que ha enviado son una continuación de lo que se viene haciendo; da la enhorabuena a la universidad Internacional de Cataluña, Burgos, Jaume I por conseguir proyectos Erasmus Senior y se pone a disposición de todos para ayudar y asesorar en la solicitud de proyectos internacionales los programas de mayores.

Comenta finalmente, que los alumnos mayores becados erasmus manifiestan su alegría y satisfacción por participar señalando que algunos de ellos son padres de alumnos jóvenes a los que apoyaron y animaron a participar en los programas erasmus.

Sin más se pasa a la votación.

Votan los representantes de las 25 universidades asistentes relacionadas al inicio del acta, excepto la Universidad de Córdoba que no ha podido hacerlo debido a que no consta su nombramiento en AEPUM.

Además, han enviado el voto por correo postal 9 universidades: A Coruña, Burgos, U. Católica de Ávila, La Laguna. Tenerife, León, Politècnica de València, Salamanca, Sevilla y Universidad de Valencia.

Total: votan 33 universidades de las 50 posibles.

Resultado de la votación: 33 votos a favor de la candidata María Amparo Alesón Carbonell, de la Universidad de Alicante, siendo, por tanto, elegida **presidenta de AEPUM por unanimidad.**

6.- Renovación de las Vocalías vacantes según lo establecido en los artículos 19, 20 y 31 de los Estatutos.

Antonio Rodríguez informa que se han presentado para vocales cuatro universidades: Cantabria, Vigo, Deusto e Internacional de Catalunya Barcelona.

Se acepta, se aprueba y se agradece la incorporación de las cuatro universidades, cubriéndose así las cuatro vocalías vacantes.

La nueva Junta Directiva de AEPUM queda integrada por:

- Presidenta: María Amparo Alesón Carbonell, Universidad de Alicante
- Vocales:
 - o Luz Neira Jiménez, Universidad Carlos III. Madrid
 - o Ana Muñoz Gonzalo, Universitat Politècnica de València
 - o Jesús Domínguez Platas, Universidad de Sevilla
 - o Antoni Gamundí Gamundí, Universitat Illes Balears. Palma de Mallorca
 - o David Cantarero Prieto, Universidad de Cantabria
 - o Carmen María Abreu Fernández, Universidad de Vigo
 - o Joseba Doistua Nebreda, Universidad de Deusto. Bilbao
 - o Jordi Miralbell Guerin, Universitat Internacional de Catalunya. Barcelona

7.- Aprobación si procede del Documento LOPD (Ley Orgánica de Protección de Datos de Carácter Personal).

Antonio Rodríguez informa que, tras valorar algunos presupuestos, la Junta Directiva ha aceptado el presupuesto de la Gestoría Anverso para el asesoramiento y la gestión de las diferentes obligaciones fiscales que tiene la Asociación:

- o declarar lo que hace la Asociación a final de cada año.
- o tener el certificado digital del presidente como entidad.
- o emitir la factura del pago de cuota a cada universidad-socia.
- o Protección de datos personales
- o hacer un manual de blanqueo de capitales.

Se aprueba por asentimiento general y se enviará el manual y documentos por email junto al acta.

Antonio Rodríguez recuerda **que a partir de este momento cada universidad deberá enviar la autorización firmada del compromiso de aplicación LOPD junto al nombramiento del representante de la Universidad en AEPUM siempre que haya cambio.**

8.- Propuestas organización del XVIII Encuentro

Antonio Rodríguez informa que en el XVII Encuentro celebrado en la UNED en septiembre, la Universitat Jaume I de Castellón traía la propuesta de organizar un seminario de trabajo con motivo de los 25 años de la creación del Programa de Mayores, pero al estar ya la propuesta de la Universidad de Murcia posponía el evento para 2024 y en lugar de un seminario haría la propuesta de organizar el XVIII Encuentro Nacional de Programas Universitarios para Mayores.

Antonio cede la palabra a Inmaculada Rodríguez Moya, representante de la Universitat Jaume I, que confirma la propuesta de organizar el XVIII Encuentro Nacional, en torno a finales de octubre primeros de noviembre de 2024.

Entrega una propuesta de programa indicando que es un primer borrador y que trabajará junto a la Junta Directiva de AEPUM el diseño y ejecución del Programa: tema general, contenidos, ponentes y fechas.

Anima a enviar sugerencias a la Junta Directiva.

Antonio Rodríguez agradece a la Universitat Jaume I de Castellón la propuesta de organización del XVIII Encuentro Nacional en 2024.

7.- Asuntos de tramite

No hay ninguno

8.- Ruegos y preguntas

*David Viñas, Universidad de Barcelona pregunta la diferencia entre Seminario y Encuentro.

Se le responde:

- Seminario: solo participan: representantes, expertos y docente. La cuantía que aporta para organizarlo AEPUM son 3000 €. (Incluye 1 noche de alojamiento de cada representante socio).
- Encuentro: participan representantes, expertos y alumnos. La cuantía que aporta para organizarlo AEPUM son 5000 €. (Incluye 1 noche de alojamiento de cada representante socio).

Cada evento se organiza en año alterno.

*David Torre, Universidad la Rioja toma la palabra para agradecer a Antonio Rodríguez la presidencia, el trabajo, la disponibilidad y el talante tolerante de respeto y cercanía que siempre ha tenido con todos.

Hace extensivo el agradecimiento al resto de la Junta Directiva.

Antonio Rodríguez da la gracias a todos y también a la nueva Junta Directiva deseándole éxito en todas las propuestas e iniciativas que seguro harán crecer y mejorar a la Asociación.

Sin más asuntos que tratar finaliza la sesión a las 19.59 horas.

Antonio Rodríguez Martínez
Presidente de AEPUM

M^a Teresa Ramos Bernal
Secretaria de AEPUM

